

Un incendie rase la ferme avicole Bourgeois Dumont des îles



ici.radio-canada.ca/nouvelle/2214864/oeufs-iles-madeleine-incendie-ferme-bourgeois-dumont

December 18, 2025



Écouter l'article

La seule et unique ferme qui produisait des oeufs aux Îles-de-la-Madeleine a été détruite par le feu durant la nuit de mercredi à jeudi.

Les deux bâtiments ont complètement brûlé. L'élevage qui comptait quelque 8500 poules pondeuses a été décimé.

Les pompiers étaient toujours sur place, jeudi matin, pour sécuriser les lieux.

Publicité

La copropriétaire de la ferme, Jeanne Bourgeois, était sous le choc, jeudi matin. Elle avait peine à cacher son chagrin. "J'ai pleuré une partie de la nuit. On n'a pas dormi."

"Au moins, il n'y a pas de blessé. Il y avait personne à l'intérieur, c'était la nuit", se console Mme Bourgeois.

L'énorme brasier était visible de sa maison située à 2 km des installations avicoles. "Sur la route, je devais m'arrêter, mes larmes l'empêchaient de voir la route ", raconte la copropriétaire.

Elle raconte n'avoir pas pu s'approcher du site en flammes. "Il y avait des explosions. Il y avait quand même du gaz, du propane, des choses comme ça. "

La ferme approvisionnait tout l'archipel madelinot en oeufs frais. C'était la dernière petite ferme qui faisait tout, du poussin jusqu'à l'emballage, explique la copropriétaire. Les œufs étaient livrés en après-midi dans les épiceries des îles. "On avait les œufs les plus frais du Canada. "

Publicité

Des discussions entre les propriétaires de la ferme et leur distributeur sont en cours pour assurer l'approvisionnement des îles en œufs frais.

À l'épicerie J.H. Boudreau, de Cap-aux-Meules, la gérante Faé Laporte explique que les clients se sont rués dès l'ouverture jeudi matin pour acheter des œufs et faire des réserves.

"Tout le monde est attristé par la situation et les consommateurs, comme on dit, commencent à capoter et on vient acheter deux ou trois douzaines d'un coup, au lieu de juste une. On dirait que les gens veulent se faire des réserves au cas où on en manquerait durant longtemps", souligne madame Laporte.

Il est trop tôt pour connaître l'origine de l'incendie. "Les pompiers ne savent pas ce que c'est, un bris électrique, quelque chose... On ne sait pas du tout ", indique Jeanne Bourgeois. Tout avait été refait à neuf au cours des dernières années, dit-elle. "Il n'y a rien de la ferme qui n'avait pas été refait. "

Le maire des Îles-de-la-Madeleine, Antonin Valiquette, offre ses plus sincères encouragements aux propriétaires et aux employés et assure que la municipalité sera au rendez-vous s'ils ont besoin d'une aide logistique.



Le maire des Îles-de-la-Madeleine, Antonin Valiquette, explique que l'équipe municipale va suivre le dossier de près, à savoir quelles seront les intentions des propriétaires à la suite de cet incendie.

Photo : Radio-Canada / Isabelle Larose

Monsieur Valiquette souligne que les insulaires perdent un fleuron entrepreneurial qui faisait la fierté de l'archipel.

“C'est lié beaucoup à notre insularité et à notre histoire. Au début des années 1980, en terme de transport de produits frais, c'était très compliqué, donc le milieu et les entrepreneurs avaient travaillé de concert pour fonder une ferme avicole, alors on est passé pratiquement de l'endroit qui avait les oeufs les moins frais au Québec ou au Canada, à avoir les plus frais, donc ça a eu un impact sur la qualité de vie des citoyens”, explique le maire Valiquette.

La ferme avicole Bourgeois Dumont des Îles existait depuis 25 ans.

La ferme avicole Bourgeois Dumont ravagée par le feu aux Îles

ÉMISSION ICI PREMIÈRE Première escale



[Joane Bérubé \(Consulter le profil\)](#)

[Joane Bérubé](#)